

Pensamiento Propio 53

Convocatoria de Artículos

Carolina Pedroso (Universidad Federal de São Paulo, Brasil)

Lucía Belén Rossi (Universidad de San Andrés, Argentina)

Constanza Boettger (Universidad de la Defensa Nacional, Argentina)

Nuevas Miradas sobre el futuro de la región: América Latina y el Caribe en la perspectiva de la juventud

Convocatoria de artículos para Pensamiento Propio

Las nuevas generaciones, a los que podríamos denominar *millennials* y *centennials* o generación z, son el grupo de jóvenes adultos que nacieron entre los años 80 hasta principios del nuevo siglo. En el ámbito de las Relaciones Internacionales durante los últimos años se ha impulsado un movimiento para comenzar a incluir a este sector poblacional en las producciones académicas.

La juventud es ahora mismo, el sector de la sociedad que plantea los mayores desafíos al *status quo* en todos sus ámbitos de desempeño. Con visiones y abordajes diferenciales, presentan desafíos a organismos gubernamentales, autoridades educativas y empresas por igual. No temen discutir con figuras de poder y rebelarse críticamente ante dinámicas y procesos con los que están en desacuerdo. A nivel mundial el peso e importancia de este segmento demográfico se ha observado durante las elecciones de 2016 en los Estados Unidos, donde catapultaron a Bernie Sanders y luego en muestra de desacuerdo se abstuvieron de votar, de la misma manera que lo hicieron durante la consulta popular que determinó el Brexit del Reino Unido, aún cuando sus intereses fueran perjudicados en dicho proceso. También podemos observar la participación de los jóvenes en la región en movimientos feministas impulsados por líderes juveniles, como por ejemplo la marcha por la despenalización del aborto en Argentina que resultó en la aprobación de la ley de interrupción voluntaria del embarazo a fines del 2020. Los jóvenes conquistando las calles también se vieron en los estallidos sociales en Chile durante el 2019 y en las calles de Brasil y México.

La fuerza económica, política y social del futuro inmediato y una nueva generación de jóvenes académicos que discute el mundo y la inserción de América Latina en él. Este nuevo número de Pensamiento Propio se propone darles lugar a las nuevas plumas de la región en el campo de las relaciones internacionales y proyectar su voz en medio de un contexto ya conocido de crisis y emergencia de un Nuevo Orden Internacional.

Como ha sido apuntado previamente, este número tiene como objetivo analizar temas claves para la región desde la perspectiva de jóvenes académicos. Con el fin de incluir análisis prospectivos sobre escenarios futuros que abarquen múltiples áreas y dimensiones, se han propuesto cinco ejes temáticos: Comercio, economía y trabajo; Ciencia y Tecnología, Equidad de género y empoderamiento femenino, Cambio climático y Seguridad y Defensa.

Esperamos reunir artículos que aporten propuestas originales e inéditas tanto a nivel teórico-metodológicas como a nivel práctico y de estudios de caso alrededor de dichas temáticas en América Latina y el Caribe.

Análisis comparados y estudios de caso serán bienvenidos, lo que puede incluir propuestas que contrasten realidades de otros continentes.

Las editoras darán preferencia a la pluralidad de abordajes teórico-metodológicos, y a la más amplia cobertura regional posible. Las propuestas serán evaluadas por el proceso de doble blind review siguiendo las reglas y recomendaciones editoriales de Pensamiento Propio disponibles en:

http://www.cries.org/?page_id=33

Los artículos deben ser enviados hasta el 1 de marzo de 2021 a

pensamientopropio@cries.org.

Ejes temáticos propuestos:

- a) Comercio, economía y trabajo;
- b) Ciencia y Tecnología,
- c) Equidad de género y empoderamiento femenino y
- d) Cambio climático
- e) Seguridad y Defensa
- f) Cuestiones identitarias en Relaciones Internacionales (equidad de género, empoderamiento femenino, relaciones étnico-raciales, LGBTQIA+)

